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暗唱チャレンジ

本校４年生が、見事に全文暗記している有名な宮沢賢治の詩です。
２０１１年３月１１日以降は、東日本大震災のシンボルとなった詩でもあります。
本校では、もう暗唱チャレンジを４年も続けていて、各学年の発達段階にあった詩や俳句などを担

任が選定し、チャレンジ月ごとに校長室で暗唱して合格シールやサインをもらっています。
子どもたちは、暗唱前は少し緊張しているのですが、相づちを打って聞いてあげると見事に練習の

成果を発揮してくれます。「相づち」って大切ですね。

「意味は大人になればわかる」教育とはそういう一面がたしかにあると思います。
４年生のある子どもに聞きました。
「ソウイウモノニ ワタシモ ナリタイデスカ？」
「ナリタクナーイ！」
と返ってきました。とほほ、正直でよろしい。でも名文に触れただけで近づけます。

二人三脚リレー Ｖ３達成！

昨日、市内１０小学校参加による東近江市陸上記録会が行われ、全
体のメイン種目である「学級対抗二人三脚リレー」で布引小学校６年
１組が見事大会新記録（４０回）で優勝しました。この競技は「走力
・チームワーク力・継続力」が必要で、大会で一番大切にしている競
技です。１組のど根性、２組のチームワーク（ベスト回数更新）に感
動をもらいました。布小Ｖ３おめでとう！
個人種目の３位以内を以下紹介します。

＜男子ソフトボール投げ＞
１位 成田 莞（なりた かん）記録 ５６ｍ
＜男子走り幅跳び＞＞
３位 深沢大貴（ふかさわ だいき）記録 ４１３ｃｍ

たくさんの児童が自己ベストを更新しました。

長い文でおぼえるのが大変だったので、文からイメージ

できる絵を家でお母さんといっしょに紙にかきながら、

おぼえました。 BY なな

どうやって、こんな長い詩をおぼえたのですか。



コンサート終了後、ご感想やご意見をお願いしましたところ、今年度も多数の保護者のみな
さんからお寄せいただきました。一部ですが紹介させていただきます。

☆はじめてのハッピーコンサート！元気いっぱいでたくさん
のパワーをもらいました。
歌うこと、楽器を弾くこと、得意不得意はあるけれど、皆

がいるからひとつのモノを作れる！！そんな体験をたくさん
積み重ねて、来年も、また次も・・・楽しみにしています。
夏休み明けすぐの行事だけど、皆よくがんばったね。すてき
でした！

（１年生の保護者 Ｍさん）

☆毎日家でもがんばって練習していた「たぬき
のたいこ」の担当パートは少し緊張しているよ
うにも見えましたが、皆と楽しそうに演奏がで
きていたので良かったです。
「パプリカ」は毎日お風呂場から練習してい

る歌声が聞こえておりました。コンサート本番
では、皆一斉に音程もつかんで歌えていて、と
ても感動しました。２年生としては、かなり上
手にできていたように思います。
先生方のご指導のおかげと思います。本当に

ありがとうございました。
隣で見ていた他の学年のママさんに「パプリ

カすごく良かった～」と言われました。
（２年生の保護者 Ｋさん）

☆久しぶりにゆったりした気分でコンサートを楽しま
せていただきました。
特に感心したのは、どの学年もやわらかい歌声で素

直な発声で素敵でした。低学年の子どもさんは、高学
年の子どもさんの歌声を聴いて育っているんだろうな
あと想像しています。いい耳を育てる指導を何年もさ
れていると思いました。
もう一つ、５年生のソーラン節。選曲が粋で今まで

にない発表、素晴らしかったです。
ご指導の先生方に感謝いたします。

（３年生の祖母 Ａさん）

☆４年生になり、今までとはまたひと味
ちがったすばらしいコンサートになりま
した。
みんなが合わすことが大切なボディパ

ーカッションや二部合唱に挑戦したり
と、一生懸命に練習したのが伝わってき
て、とても良かったと思います。
「オーラリー」の高音の伸びもとても

キレイでなめらかに吹けていて聞き入っ
てしまいました。子どもは夏休みも一生
懸命に練習していたので成果が出て良か
ったです。セリフも大きな声で元気よく
しっかり言えていて、たのもしさも感じ
ました。
先生方の熱心なご指導、本当にありが

とうございました。
今年はいつもにもまして静かに聞けて

いて、スムーズに進行できていたように
思います。

（４年生の保護者 Ｄさん）

ハッピーコンサート 保護者の声・声・声



☆今年で我が家は７回目のハッピーコンサートになります。
どの学年もそれぞれのカラーがあり、とても楽しく見せてい

ただきました。毎年思うことですが、日々忙しく過ぎ、時には
イライラすることもある中で、子どもたちの一生懸命な姿を見
ると、一歩家を出ると普段は見れない姿ですが「子どももがん
ばっているんだな」って実感する行事のひとつです。
低学年からは、元気を！高学年からは癒しをたくさんもらっ

て大人も「がんばろう！」って思えた一日でした。ありがとう
ございました。
＊５年生・・・すごすぎてザワっとする大人達。カスタネッ

トが今までにない取組で見ていて引き込まれました！！どれだ
け練習したんだろう・・・本当に感動でした！！失敗したと言
っていたうちの子どもですが・・・「気にするな！君たちは最高
にかっこよかったよ！！」

（５年生の保護者 Ｍさん）

☆年々、先生方の呼びかけのおかげで保護者席のマナーがよくなってきて、とても心地よく全
学年の発表を聴かせていただきました。
どの学年も練習を頑張ってこられた様子が伝わってきました。教科書の各学年の指導内容に

基づいて選曲されていると思いますが、個人的には年一度の発表ぐらいは、先生が素敵な作品
を子どもたちに提供したり、子どもたちに好きな曲を１曲含ませたりというのが、取り組む子
どもたちのやる気や完成度に違いが出ると思います。２年のパプリカ、５年のカスタネット、
すばらしかったです。
会場が音楽に吸い込まれるひとときでした。子どもの力ってすごい！
子どもたちをここまで短期間で指導される先生もすごい！！と感心しました。
我が子は今年で最後のハッピーコンサート。取組の中で色々なことを感じ、学び、全てにお

いて良い体験をさせていただき、感謝しています。歌声の美しさは６年生がダントツ・・親バ
カですが。その歌声の伴奏をでき嬉しかったようです。ありがとうございました。

（６年生の保護者 Ｋさん）

・全校合唱は、すばらしいので保護者の方を向かって歌っては？また最後に
すればどうですか？

→ありがとうございます。ただ、保護者の方に向かって歌うと一年生が見え
ない、最後にすると学年発表前の緊張緩和効果や発声の練習にはならない
ので協議してみます。

・全校合唱、今年は指揮者が６年生の児童で堂々としていて良かったです。
・クラブ発表、児童会の進行、６年生の伴奏も良かったし、児童の指揮、先
生の指揮も素敵だと思いました。

・校長先生の出番がなかったですね。

→３つは関連しています。実は当初校長が全校合唱の指揮をする案だったの
ですが、「主役は子どもにしたい」という私のわがままを職員が聞き届けて
くれました。講評は教頭先生が音楽専門なのでお任せしました。手前味噌
ですが、すばらしい講評だったと思っています。

お気づきの点コーナー＆ひと言コメント



・楽しい思い出であるフローティングを思い出せて良かったです。

→「湖の子周航歌」はうみのこに乗った方（滋賀県在住４５歳以
下の方）は全員知っておられますね。

・親の入り口のスリッパに履き替えるスペースがせまいので、す
のこがあればいいでのでは。

→ＰＴＡの予算で買ってくださることを少し期待しています・・。

・駐車場の満車をもう少し早く知らせてほしい。

→今年はＰＴＡ役員さんに大変お世話になりましたので、学校は
贅沢は言えませんが、回ってもらった車もあったとは聞いてい
ます。トランシーバー等で情報を共有します。

・三脚を立ててはいけないとのことだったが、一脚で使っておられた方がいた。

→三脚は①場所を多く取ること②三脚の後ろの方が見えないことの２点を理由に使用を控えて
いただくようお願いし、おかげで今年はスペースがあり良かったという声が多かったのです
が、一脚ですか。①②はクリアと思いますが、細かいマナー判断は保護者にお任せしますね。

・先生方の演奏も聴きたかったです。

→学校は子どもが主役。先生方が本気で練習すれば、子どもの発表はかすみます（多分ですが）。
働き方改革もあり今年度は自粛しました。ご理解ください。

・学校がビデオ撮影して購入できるシステムにすれば、保護者はビデオを撮らなくて済みます。

→学校は法令上営業はできないことになってい
ますが、ＰＴＡなら可能です。

・子どもはしっかり聴いているのに、大人の私
語のが多くて気になりました。大人は見本に！

→おっしゃる通りですが、一方で長年来られて
いる方からは年々保護者のマナーは良くなっ
ているとの声も多数聞きました。

・今年はＰＴＡ役員の方に駐車場整理をしても
らってありがたかったです。

→はい。本当に自分のことは後回しにしてもら
ったＰＴＡ役員さんには感謝しています。



・木琴や鉄琴の子どもたちがほとんどみえないので、なんとか工夫できないものか。

→児童がいすに座っているので見にくいのですが、子どもを床に座らせるのもどうかとは思
っています。木琴鉄琴は通常指揮に近い場所に配置するので難しいかもしれません。

・祖父母参観を兼ねていることがとても良い。もう少し広く祖父母参観を広報してもよい。

→はい。当日たくさんの祖父母に来ていただきましたが、祖父母学級が今はないので、もっ
と広報すべきだったと反省しています。

・やはり運動会は春、９月はハッピーコンサートがいいのでは？

→運動会の時期について、学校評議員から９月末～１０月にしてはという意見をもらいました
ので他校や他団体と日程調整しましたが、すでに次年度は行事が組み込まれており、変更は
不可能でした。したがって令和２年度は、春運動会、秋ハッピーコンサートの予定です。

・親子活動で作った藍染めＴシャツを着て歌っている姿がうれしかった。

→親子で作ったものを子どもが着て発表している姿はうれしいですね。夏には６年生になって
も学校で着ている子どもを見かけました。

今年も１００通以上もの大変多くの感想やコメントをいただきありがとうございました。賞賛い
ただく声が大変多く、学校としては「次年度もがんばらねば」と力をいただきましたし、同時に多
少のプレッシャーも感じています。
いただいた声を次年度に生かして、子どもが主役の「発表している人も聞いている人もハッピー

になれる」布小のコンサートを目指していきます。


